

Hansestadt Rostock

Bürgerschaft

N i e d e r s c h r i f t

Sitzung des Ortsbeirates Hansaviertel

Sitzungstermin: Dienstag, 16.05.2017
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:00 Uhr
Raum, Ort: Club der Volkssolidarität, Bremer Straße 24, 18057 Rostock

Sitzungsteilnehmer:

Anwesende Mitglieder

Vorsitz

Karsten Cornelius SPD

reguläre Mitglieder

Dr. Matthias Witte	CDU
Ulrich Grotkopp	DIE LINKE.
Günther Peters	DIE LINKE.
Isabelle Pejic	BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN
Torsten Sohn	BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN
Manfred Jurczyk	UFR

Verwaltung

Thomas Wiesner	Ortsamt West
Manuela Fürst	Ortsamt West

Abwesende Mitglieder

reguläre Mitglieder

Sophia Patejdl	SPD	entschuldigt
Claudia Volkmann	CDU	entschuldigt

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

- 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit
- 2 Änderung der Tagesordnung
- 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.04.2017
- 4 Beschlussvorlagen
- 4.1 1. Änderung des Beschlusses 2016/BV/2079 Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für das Haushaltsjahr 2017 mit Haushaltsplänen und Anlagen
Vorlage: 2017/BV/2485

- 4.2 1. Änderung des Beschlusses 2016/BV/2079 Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für das Haushaltsjahr 2017 mit Haushaltsplänen und Anlagen
Vorlage: 2017/BV/2485-01 (NB)
- 5 Informationen und Erarbeitung eines Vorschlages zur Mitarbeit im Rostocker Fahrradforum
- 6 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner
- 7 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und des Ortsamtsleiters

Protokoll:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des OBR eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Der Ortsbeirat ist mit 7 Mitgliedern beschlussfähig.

TOP 2 Änderung der Tagesordnung

Herr Wiesner informiert die Mitglieder, dass die Bürgerschaft auf ihrer Sitzung am 10.05.2017 die 1. Änderung des Beschlusses 2016/NBV/2079 Haushaltssatzung der HRO (Finanzierung der Erschließung zum B-Plan Thierfelder Str.) beschlossen hat.
Somit ist eine Behandlung der TOPs 4.1 und 4.2 hinfällig.

TOP 3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 18.04.2017

Die Niederschrift vom 18.04.2017 wird einstimmig genehmigt.

TOP 4 Beschlussvorlagen

TOP 4.1 1. Änderung des Beschlusses 2016/BV/2079 Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für das Haushaltsjahr 2017 mit Haushaltsplänen und Anlagen Vorlage: 2017/BV/2485

- siehe Ausführungen in TOP 2

TOP 4.2 1. Änderung des Beschlusses 2016/BV/2079 Haushaltssatzung der Hansestadt Rostock für das Haushaltsjahr 2017 mit Haushaltsplänen und Anlagen Vorlage: 2017/BV/2485-01 (NB)

- Siehe Ausführungen in TOP 2

TOP 5 Informationen und Erarbeitung eines Vorschlages zur Mitarbeit im Rostocker Fahrradforum

Herr Wiesner informiert über den Stand der Abfrage zur Mitarbeit im Rostocker Fahrradforum.

Frau Schweinitz (OBR Gartenstadt/Stadtweide) und Herr Dankert (OBR Reutershagen) als

möglicher Stellvertreter haben ihre Bereitschaft signalisiert.
Frau Volkmann (OBR HV) hat ebenfalls ihr Interesse bekundet.

Frau Pejic informiert die Mitglieder, dass sie als Vertreterin im Rostocker Fahrradforum mitarbeiten möchte.

Herr Cornelius verweist darauf, dass eine Verständigung zwischen den Beiräten stattfinden muss, da nur ein Kandidat pro Ortsamtsbereich mitarbeiten soll.

Herr Sohn (Vorsitzender des Fahrradforums) informiert, dass aus anderen Ortsamtsbereichen noch keine Vorschläge vorliegen.
Er wird sich mit Herrn Nozon (Mobilitätsbeauftragter) abstimmen, ob auch mehrere Kandidaten pro Ortsamtsbereich mitarbeiten können.

Herr Wiesner fasst zusammen, dass Frau Pejic und Frau Schweinitz beide gleichberechtigt mitarbeiten würden, wenn sich aus anderen Bereichen keine Interessenten finden.

Die Ortsbeiratsmitglieder sprechen sich einstimmig für diese Lösung aus.

Herr Sohn berichtet, dass das Fahrradforum als beratendes Gremium für den Stadtentwicklungsausschuss tätig wird. Die Mitglieder möchten Stimmrecht haben und Sitzungsgeld bekommen. Der Entwurf der Geschäftsordnung wird momentan durch das Rechtsamt geprüft. Ende Juli sollte die Geschäftsordnung beschlussfähig sein und die Namen der Mitglieder fest stehen.

Ziel des Forums ist die gemeinsame und transparente Vorbereitung von Entscheidungen zu Fahrradprojekten.

In einer kurzen Diskussion fassen die Mitglieder noch einige Problem-Schwerpunkte des Radverkehrs im OT Hansaviertel zusammen:

- Benutzung der Gehwege durch Radfahrer wegen Kopfsteinpflaster (z. Bsp. Laurembergstraße)
- fehlende effiziente Wegebeziehungen für Studenten zu den Lehrstätten (Campus)
- suchen von Alternativen, wie z.Bsp. Neubau von Radwegen entlang der Bahnstrecke oder das Asphaltieren eines Mittelstreifens von Straßen mit Kopfsteinpflaster.

Herr Sohn schlägt vor, den Mobilitätsbeauftragten der HRO, Herrn Nozon, zu einer der kommenden OBR-Sitzungen einzuladen.

Die Mitglieder sind einverstanden.

Die Einladung erfolgt zur Juli-Sitzung.

Das Ortsamt wird gebeten, die alten Unterlagen der gemeinsamen Veranstaltung der 3 OBR des Ortsamtsbereiches West zur Thematik Radverkehr an die Mitglieder zu verschicken.

TOP 6 Wünsche und Anregungen der Einwohnerinnen und Einwohner

Herr Grotkopp regt an, das Gebäude des „Club der Volkssolidarität“ mit einem kleinen Vordach zu versehen, um Regenschutz zu gewährleisten.

Eine anwesende WIRO-Mitarbeiterin leitet den Hinweis an die Grundstücksabteilung weiter.

TOP 7 Informationen des Ortsbeiratsvorsitzenden und des Ortsamtsleiters

Herr Cornelius informiert über den Erhalt eines Antwortschreibens des Ministeriums für Bildung,

Wissenschaft und Kultur M-V zur Aufstellung eines Kunstobjektes auf dem Dürerplatz. (Die Ringer) Am 22.02.17 hatte sich der OBR an den Finanzminister Herrn Brodkorb gewandt und um finanzielle Hilfe des Landes gebeten.

Tenor des Schreibens:

Das Land begrüßt das Engagement des OBR. Die Aufstellung von Kunstobjekten ist vorrangig kommunale Aufgabe, somit ist die HRO mit finanzierungspflichtig. Das Land regt an, Verhandlungen über einen Beitrag durch die Hansestadt Rostock aufzunehmen. Denkbar wäre eine Kulturförderung an die HRO im Rahmen des Stadtjubiläums. Ein entsprechender Förderantrag mit Finanzierungsplan muss durch die HRO vorgelegt werden. Die Ortsbeiräte sind nicht antragsberechtigt.

Bei Sicherung einer Gesamtfinanzierung und aller zuwendungsrechtlichen Voraussetzungen wurde ein Betrag von 5000 Euro reserviert.

Herr Cornelius nimmt am 22.05.2017 einen Termin mit Herrn Werner vom Amt für Kultur und Denkmalpflege wahr, um die weitere Vorgehensweise abzustimmen.

Am 12.07.2017 entscheidet die Bürgerschaft über die Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes der HRO. In der Beratungsfolge soll der OBR HV bis zum 20.06.2017 ein Votum abgeben. Erläuterungen zum Flächennutzungsplan gibt die Stadt am 23.05. um 16.00 Uhr im Bürgerschaftssaal.
(Teilnehmer Herr Sohn, Herr Witte und Herr Cornelius)

Am 16.06. 2017 erfolgt die Neueröffnung der Suppenküche in der R.-Diesel-Straße 1 a durch den Verein „Wohltat e.V.“ Herr Sohn nimmt an dieser Veranstaltung teil.

Herr Cornelius informiert über einen Beschwerdebrief eines Anwohners aus der Rembrandtstraße. Dieser beklagt eine Vollsperrung der Rembrandtstraße während des Hansaspiels am 15.04.17 in der Zeit von 08.00-18.00 Uhr, und hält diesen langen Zeitraum für nicht gerechtfertigt.
Herr Cornelius möchte die jährlich stattfindende Veranstaltung mit dem FC Hansa und der Polizei nutzen, um dieses Problem zu thematisieren.

Frau Pejic stellt den Antrag, Vertreter der Polizei zu dieser Problematik einzuladen.
Die Mitglieder stimmen dem zu.

Herr Wiesner erinnert an die Schulung der Ortsbeiräte am 29.05.2017 von 17.00-20.00 Uhr und bittet um Rückmeldung an die Ortsämter bis zum 22.05.2017.

Herr Wiesner informiert, dass der Glascontainer- Stellplatz am Platz der Freiheit vorläufig aufgelöst wird und die Container dem Stellplatz Hans-Sachs-Allee zugeordnet werden.
Bei Neustrukturierung des Bereiches Platz der Freiheit und Hans-Sachs-Allee ist die Einordnung einer neuen Stellfläche durch das Umweltamt zu prüfen.

Herr Cornelius erwartet die Einbeziehung und Vorstellung im OBR!

Herr Wiesner informiert über einen Antrag auf Sondernutzung. Vom 08.06.-25.06. gastiert auf dem Kastanienplatz das Wolfhager Figurentheater.

Herr Wiesner hat Kontakt zu Herrn Senator Matthäus aufgenommen zu den Fragen aus der

vergangenen Sitzung.

Herr Matthäus hat das Schreiben an den Stadtelternrat (Frau Sachse) zur Querung der Ulmenstraße in Höhe S-Bahn-Brücke im Zuge der Schulwegsicherheit an den Ortsbeirat weitergeleitet. Ob der Kontakt zum Rostocker Polizeichef Herrn Ebert bereits zustande gekommen ist, muss nochmals erfragt werden.

Bezüglich der Rabenhorste wird sich darauf verständigt, direkt mit dem Amt für Umweltschutz Kontakt aufzunehmen.

Am 21.06.2017 um 15.00 Uhr findet im Ortsamt West eine weitere Ausschusssitzung zum Thema „Bewohnerparken Hansaviertel“ statt.

Der Bauantrag zum Neubau der Montessori-Kindertagesstätte in der Thierfelder Straße wird als Tagesordnungspunkt in der Juni-Sitzung behandelt. Eine Einladung zur Vorstellung durch KOE ist erfolgt.

Weiterhin wird die Beschlussvorlage zur Neuaufstellung des Flächennutzungsplanes auf der TO stehen.

Karsten Cornelius

Manuela Fürst